

Es momento de transformar el TLCAN; los beneficios no han sido iguales: Economía (El Financiero 13/0)

Es momento de transformar el TLCAN; los beneficios no han sido iguales: Economía (El Financiero 13/03/13)(Roxana González / Eduardo Ortega) Miércoles, 13 de marzo de 2013 · ES NECESARIO MODERNIZAR EL TLCAN El secretario de Economía, Idefonso Guajardo Villarreal, planteó la necesidad de restablecer el potencial de diversas áreas productivas del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), ya que después de 19 años algunas de sus reglas quedaron rebasadas y tienen que ser adaptadas a los nuevos tiempos. No obstante que el acuerdo cambió la dinámica regional de México, creando un corredor de prosperidad en el centro norte del país, desafortunadamente existe una cantidad importante de actores económicos que no gozan de los beneficios justamente de la integración a la globalidad. "Aunque parezca sorprendente, casi 50 por ciento de las exportaciones las realizan sólo 44 grandes empresas", señaló ayer en la inauguración del Foro de Consulta Ciudadana para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, en la sede de la Cancillería. Hace 20 años, cuando México firmó el tratado con Estados Unidos y Canadá, nuestro país exportaba al mundo 6 por ciento más de lo que vende hoy al exterior, a pesar de éste y otros pactos comerciales, por lo que hoy es necesario modernizar el TLCAN, aseguró. "Cuando firmamos el NAFTA (por sus siglas en inglés), México, Canadá y Estados Unidos teníamos 18 por ciento del mercado mundial de exportaciones. Hoy hemos perdido 6 puntos y nos ubicamos en 12 por ciento." "El TLCAN está por cumplir 20 años y es momento de transformarlo en una asociación altamente productiva que arroje beneficios a la sociedad", y es que a partir de su firma se crearon "dos Méxicos, porque los beneficios de éste no se han reflejado por completo en todos los sectores". Tal modernización debe "avanzar en el mejoramiento de las logísticas de transporte, de la facilitación fronteriza y la homologación de normas en los sectores productivos para competir estratégicamente con otras regiones del mundo". Además, apuntó, en el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), México podría tener las condiciones para renegociar la integración de América del Norte al tratado y modernizar los términos en que se encuentra. "Como continente y como país le hemos dado la espalda a los países emergentes de Asia, cuyas tasas de crecimiento económico rondan el 10 por ciento, mientras que las naciones desarrolladas apenas alcanzarán el 2 por ciento." Igualmente, anotó Guajardo Villarreal, la Alianza del Pacífico, que México integra con Colombia, Chile y Perú, supone también un "eje alternativo que ha llamado gran atención en el mundo". Y recordó que nuestro país convino con la Unión Europea actualizar su acuerdo de asociación, firmado hace más de una década, para incorporar nuevas áreas estratégicas.